

Prefectural Assembly Report

2023.11.30
一般質問を
行いました

令和5年第3回
後期定例会動画

QRコード

発行人
群馬県議会議員
今井としや

県議会
レポート
vol. 1

群馬県議会議員
今井としや

自動車の電動化について

産業経済部長へ質問



Q 群馬県の製造品出荷高8兆円のうち33%、SUBARUの本拠地太田市では製造品出荷額2.3兆円のうち70%が自動車関連である。電動化により100年に一度といわれる変革期を迎えてる自動車関連サプライヤーの現状と課題を県はどう認識しているか?

A おとどしSUBARUの協力のもとサプライヤー支援センターを設置したところだが、事業者の規模や技術力によって電動化への対応には差がある。成長への投資が必要という指摘もあり、県としては技術開発や投資など変化に対し積極的にチャレンジする事業者をサポートする必要性を感じている。

Q 取引相手としての信用を保証するため、県が関与して技術、情報、事業者のマッチングの場をつくるなどすれば、そこに集う事業者どうしの信用が保証され時間との勝負にアドバンテージが出るよう思うがどうか?

群馬県の農業について

農政部長へ質問



Q 藪塚西部地区における排水事業について、地元関係者より地元の意見を反映させることと事業完了後の安全性確保について要望が出ているがどう応えるか?

A GPS付きトラクター、栽培環境制御システム、牛の分娩監視装置、病害虫防除AIなどが利用されている。経営規模に応じた投資と技術習得が必要になるが、普及を進めて稼げる農業を実現していくたい。

Q 推進委員会から意見を聴取しないで事業を進めている。今年度の地元説明会でも湛水に係る情報をいたいた。事業完了後は安全策や注意喚起看板を設置する。今後も地元のご理解ご協力を得ながら進めたい。

DXの産業利用について

産業経済部長に質問



Q 民間事業者とくに製造業におけるDXへの対応状況と推進はどうなっているか?

A 昨年3月にデジタルソリューションラボを開設し、課題の洗い出しから導入・達成に向けた共同研究まで行っている。企業の生産性向上と活性化につなげていきたい。

群馬県のDXの方向性について

DX推進監へ質問

Q 2025年度末までに、県では2市町村では20の基幹業務システム標準化が求められる。これまでに県は全市町村へ訪問し課題の確認をしてきた。今後は市町村職員の県への受入れと県職員の市町村への訪問といった双方面での支援をしていくたい。

Q 今後市町村ではシステム標準化という大仕事が控えているが、DX人材を自分たちだけで育成するのは困難であるとの意見をいただいている。市町村のDX推進をどう支援するか?

Q 今年度で終了する『ぐんまDX 加速化プログラム』の進捗と来年度から始まる新たなプログラムの特徴はどんなものか?

Q 今年の夏は過酷であった。県外では子供が熱中症で亡くなるという痛ましい事故もあったが、子供の成長のためには様々な経験も必要である。猛暑下での屋外活動の安全性をどう担保するか?

A 各学校で暑さ指数や生徒の体調等をもとに部活動や登下校にも配慮して情報提供や研修を行っている。市町村教育委員会や大会主催団体とも連携して子供たちが安全に活動できる環境整備をしていきたい。

Q 県道の中央分離帯や歩道の植え込みにおいて雑草が繁茂しているのが散見される。また、特に私の地元太田市では、産業のボリュームが大きく重量級の車両が多数往来するためか舗装が傷みがちである。県道の除草と舗装補修の考え方はどうなっているか?

A 県が管理する道路は全路線対象に月6回のパトロールと簡易メンテナンスを行っている。除草は通学路や歩道で年2回、それ以外は年1回を原則として行っている。舗装補修は長寿命化計画に基づき定期点検をし、また、沿道環境や大型車の量に応じて優先度を設けて実施している。

Q 県土整備部長へ質問

A 流域では合計8カ所の調節池を整備している。現在最後の一つを太田強戸スマートIC付近で工事を中だが、今年度末の完成を目指して進捗は?

県道と河川の問題について

県の教育における課題について

教育長に質問

Q 今年の夏は過酷であった。県外では子供が熱中症で亡くなるという痛ましい事故もあったが、子供の成長のためには様々な経験も必要である。猛暑下での屋外活動の安全性をどう担保するか?

A 各学校で暑さ指数や生徒の体調等をもとに部活動や登下校にも配慮して情報提供や研修を行っている。市町村教育委員会や大会主催団体とも連携して子供たちが安全に活動できる環境整備をしていきたい。

Q 部活動の地域移行について、指導者の確保と質の担保をどのように行うか、また、保護者・生徒側の経済的負担はどうなるのか?

A 指導者の確保については国事業を活用して配置に係る補助を進めている。指導者の質の担保については実技を含む研修会を開催している。経済的負担については現在組んでいる実証事業を踏まえ今後検討していく。



山本県政の指向性について

Q 大変重要なご指摘であり、地域の特性や強みに応じた投資といふのは私も全く同じ考え方である。各地域の特性や強みを踏まえて、それぞれの地域が輝けるような投資をしつかり応援していく。今日ご指摘いたいた県議会との信頼関係を大事にする、市町村との連携を大事にする、地域の特性を踏まえて投資を戦略的に行っていく、これらことは知事として重視してまいりたい。



初 登庁 令和5年5月10日初登庁いたしました。1週間後には初めての県議会が始まるので、すぐに仕事に取りかかる準備です。



委員会について

Q 委員会の所属 常任委員会は総務企画委員会の所属で、総務部・知事戦略部・地域創生部を所管しています。特別委員会はリトリート・温泉文化に関する特別委員会に所属となりました。リトリートとは『癒やし』の意味で、群馬県はリトリートの聖地となることを目標にしています。また、温泉文化の世界遺産登録へ向けた県の動きも活発化しており、これらを取り扱う委員会となっています。そのほか、図書広報委員会にも所属し、議会図書館や議会の広報に関する仕事をしています。



常任委員会県内調査
上信電鉄



特別委員会県内調査
尾瀬ヶ原



図書広報委員
おすすめの1冊



委員会にて

知事へ質問



『市町村との連携』は山本県政におけるキーワードと心得る。

知事のところには各市町村から様々な要望が持ち込まれると思うが、市町村との連携について県の体制や知事の考えはどのようなものか。



ご意見・ご要望をお寄せください。

群馬県政に対するご意見やお困りのことなど、お気軽にご相談ください。議会活動や県との協働で対応ていきたいと思います。

